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2 Einwohnerfragestunde 
 
Ein Einwohner berichtet über den schlechten Zustand des Radweges 
zwischen Papendorf und Sildemow. Nach Abschluss der Arbeiten zur 
Verlegung von Glasfaser ist die Oberfläche nicht wieder so eben 
hergestellt worden, dass der Radweg gefahrlos befahren werden kann. 
Des Öfteren sind hier schon Unfälle passiert. Es wird gefragt, wer für 
die Beseitigung der Schäden zuständig ist. 
Herr Ahrens führt aus, dass der Weg damals über das 
Bodenordnungsverfahren gebaut wurde und nur ein Schotterbelag 
genehmigt wurde. Es gab die Auflage, das gesamte Ende am See 
entlang keinen anderen Belag zu verwenden. 
 
Die Gemeinde wird dem nachgehen und den Auftrag an die 
Bauverwaltung weitergeben, die Oberfläche des Weges zu kontrollieren 
und gegebenenfalls eine Reparatur in Auftrag geben. Ein 
Schadenersatz gegenüber der Glasfaserfirma soll geprüft werden. 
 
Antwort: 
Durch den Bauhof wurde der betroffene Bereich inspiziert und die 
Wegedecke, an Stellen wo es notwendig war, wieder verkehrssicher 
hergestellt. Dazu wurde die Oberfläche abgeharkt und grobes 
Wegebaumaterial entfernt 
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Weiterhin wird informiert, dass vermehrt Moped- und Motorradfahrer auf 
dem Radweg am See entlangfahren und teilweise die Radfahrer und 
auch Fußgänger bedrängen, auch durch die Absperrung wird gefahren. 
Der Bürgermeister fordert die Einwohner auf, wenn solche Vergehen 
beobachtet werden, sich direkt an das Ordnungsamt zu wenden. Wenn 
es möglich ist, bittet er, sich das Kennzeihen zu notieren oder Fotos zu 
machen. Eine andere Möglichkeit haben wir zurzeit hier nicht. 
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Außerdem wird gefragt, ob an der schmalen Straße von Gragetopshof 
nach Dalwitzhof zusätzliche grüne Schilder angebracht werden können, 
die die Autofahrer darauf hinweisen, dass ein Abstand von 1,50 m zu 
Radfahrern eingehalten werden müssen. Das würde die Sicherheit der 
Radfahrer erhöhen. 
Das Amt Warnow-West soll diese Möglichkeit prüfen. 
 
Antwort: 
Die Fahrbahnbreite dieses Straßenabschnitts gibt es nicht her, ein 
solches Zusatzschild anzubringen. Bei einer Summierung der 
Fahrzeugbreiten ergibt sich entsprechend der zulässigen 
Fahrzeughöchstbreiten nach Straßenverkehrszulassungsordnung: Kfz 
2,55 m plus Fahrrad 1,00 m plus Abstandsbreite 1,50 m ein 
Gesamtbedarf der Fahrbahnbreite von 5,05 m (Mindestbreite). 
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6 Bericht des Bürgermeisters und der Ausschussvorsitzenden 
 
 Gewerbegebiet an der A20: 
- 2 Interessenten für das Gewerbegebiet an der A20 haben sich 
vorgestellt. Wir werden uns die Konzepte im HA anhören. 
- Von Seiten der Gemeindevertreter kommt der Vorschlag, hier zum 
jetzigen Zeitpunkt keine weiteren Gewerbebetriebe anzusiedeln. 
- Herr Ahrens beauftragt das Amt, zur nächsten 
Gemeindevertretersitzung einen Beschluss vorzubereiten, dass die 
Gemeinde im Gewerbegebiet an der A20 vorerst keine Bebauung 
zulässt. 
 
Antwort: 
In Rücksprache mit Herrn Ahrens stellt sich bei der nächsten 
Bauausschusssitzung ein Investor für Datenverarbeitung vor. Hier 
besteht Interesse, die gesamte Fläche zu kaufen. 
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7.3 Beschluss einer überplanmäßigen Ausgabe i. H. v. 66.000,00 
EUR für das Bauvorhaben Geh- und Radwegneubau "Am 
Hopfenbruch" in Groß Stove. 
 
Durch Herrn Schulz wird die Vorgehensweise bei diesem Bauvorhaben 
in Frage gestellt. Nach seiner Auffassung darf ein Vorhaben erst 
ausgeschrieben werden, wenn die genauen Kosten auch bekannt sind. 
Durch Herrn Ahrens wird erläutert, dass es u.a. Mehrkosten durch den 
Waldausgleich gegeben hat, die der Gemeinde bekannt waren. 
Die Gemeindevertreter erwarten eine genaue Information darüber, wie 
diese Kosten entstanden sind. Der Umgang mit solchen 
überplanmäßigen Ausgaben im Allgemeinden muss geklärt werden. Zur 
Klärung soll der Leiter der Bauverwaltung (Herr Roeder) gebeten, an 
der nächsten Sitzung des Bauausschusses teilzunehmen und die 
Zusammenhänge zu erläutern. 
 
Antwort: 
In Abstimmung mit Herrn Ahrens wurde für den 11.10.2022 ein Termin 
im Amt vereinbart, welcher der Erläuterung des Sachverhaltes dienen 
sollte. Eingeladen hierzu waren Herr Ahrens, Vertreter des 
Bauausschusses, Planer sowie Mitarbeiter der Bauverwaltung. 
Im Termin erfolgte eine Erläuterung des Bauvorhabens und der damit 
verbundenen Kosten. 
Im Ergebnis wurde deutlich, dass die Kosten für die Maßnahme unter 
den aktuell vorliegenden wirtschaftlichen Zusammenhängen 
gerechtfertigt sind. 
 
Es wurde sich darauf verständigt, dass im Hauptausschuss der 
Gemeinde Papendorf am 08.11.2022 eine Darstellung der Kosten 
sowie eine Beschlussvorlage über die finale überplanmäßige Ausgabe 
i. H. v. 65.000,00 EUR für das Bauvorhaben “Geh- und Radwegneubau 
Groß Stove - Am Hopfenbruch“ zur Beratung erarbeitet wird. 
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Für zukünftige Bauvorhaben wurde festgelegt, im Falle starker 
Abweichungen zwischen Kostenschätzung und Angebotssumme, den 
Hauptausschuss rechtzeitig in Kenntnis zu setzen. 
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7.5 Beschluss zur Durchführung des Bauvorhabens "Ausbau der 
Gemeindestraße Alte Ziegelei in Papendorf" 
VO/BV/30-021/2022 
 
Herr Schulz weist darauf hin, dass die Zahlen in der Vorlage nicht 
stimmen können. Addiert man die beiden Summen, entsteht eine 
Differenz. Dies ist vom Amt zu prüfen. 
 
Antwort: 
Die Beschlussvorlage enthält einen Tippfehler. Für die Umsetzung des 
Bauvorhabens werden im Haushalt 2023 Haushaltsmittel in Höhe von 
330.000,00 EUR benötigt. 
Final wurden für die Haushaltsplanung 350.000,00 EUR angemeldet. 
Die Differenz von 20.000,00 EUR soll etwaige Preissteigerungen 
und/oder zum jetzigen Planungsstand unvorhersehbare Kosten decken. 
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5. Bekanntgabe der in nicht öffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse der letzten 
Gemeindevertretersitzung  
 
 

- Bewilligung einer beschränkt persönlichen Dienstbarkeit lastend auf dem in der 
Gemarkung Papendorf, Flur 3 gelegenen Flurstück|149 
VO/BV/30-018/2022 

 
 

- Bewilligung von beschränkt persönlichen Dienstbarkeiten lastend auf den in 
der Gemarkung Papendorf, Flur 3 gelegenen Flurstücken|80 und 81 
VO/BV/30-020/2022 

 
- Bewilligung einer beschränkten persönlichen Dienstbarkeit lastend auf dem in 

der Gemarkung Sildemow, Flur 3 gelegenen Flurstück|185 
VO/BV/30-017/2022 
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